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PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que 
el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, interceda ante el 
gobierno nacional a fin que las obras de reparación del terraplén Garelo de protección a 
las vecinas y los vecinos de la Costa del Colastiné, en el departamento La Capital, sean 
incorporadas en al monitoreo y control del Organismo de Seguridad de Presas de la 
Argentina. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 

FUNDAMENTOS 

Señor Presidente: 

El Ministerio de Infraestructura, Servicios Públicos y Hábitat de la provincia, a través 
de la Secretaría de Recursos Hídricos, llevó adelante la segunda etapa del concurso pú 
blico para contratar un servicio de consultoría a fin de desarrollar el proyecto ejecutivo 
del sistema de defensas, para el sector de los distritos Arroyo Leyes y San José del Rin 

cón, que se ubica al oeste de la ruta provincial Nº 1 .  Cabe destacar, que el proyecto eje 
cutivo tendrá un plazo de realización de seis meses y demandará una inversión provin 
cial de 10.762.969 de pesos. 
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En la oportunidad, Roberto Gioria destacó la decisión política del gobernador Ornar 
Perotti, y la ministra Silvina Frana, de dar respuestas concretas a un reclamo que tiene 
muchos años: "Esta es una preocupación y un reclamo histórico de los vecinos, que nos 
manifestaban el problema del mantenimiento de las defensas. Esta licitación va a permi 
tir el mantenimiento de la defensa en sí, y además, hemos incluido estudios de impacto 
ambiental y un relevamiento sobre la urbanización del anillo costero". 

Y agregó: "También contemplamos lineamientos de planes de contingencia ante eventos 
extraordinarios como una crecida o colapso del terraplén. Entendemos la magnitud 
de esta obra, que va a traer muchos beneficios a los vecinos de la región, porque sabe 
mos los problemas que acarrean las lluvias ante cualquier evento de inundación". 

Este anuncio del gobierno provincial en mayo de 2021 parece ser parte de una respuesta 
largamente pedida por vecinas y vecinos de la Costa del Colastiné que reclaman la repa 
ración del terraplén Garello para no sufrir los efectos de una inundación parecida a la 
sufrida por la ciudad de Santa Fe en 2003. 

En septiembre de 2020, vecinas y vecinos de la Costa del Colastiné presentaron notas de 
reclamo a las intendencias de Santa Fe y de San José del Rincón; y también a la Gober 
nación y a la Secretaría de Aguas de la provincia. 

En los escritos, marcaron la falta de controles en la circulación de vehículos de todo tipo 
sobre los terraplenes y pidieron la conformación de un registro de bajadas de lanchas. 
Además, solicitan una solución definitiva a los asentamientos irregulares instalados so 
bre el talud y reservorios. 

Antonio Yapur, presidente de la Coordinadora de la Costa Santafesina explicó: "Esta 
mos teniendo una situación muy complicada a la altura del kilómetro 3 de la ruta pro 
vincial 1 ,  donde se encuentra el terraplén Garello". 

Al respecto, detalló que "la bajante del río arrastró parte del tablestacado y lo destruyó 
casi en su totalidad". "Es un punto crítico y nosotros estamos muy alertados. Estamos 
trabajando para que se resuelva porque la característica del anillo costero de nuestra 
zona es único y en cuanto entra agua en una punta, afecta a todo Colastiné. Pedimos una 
solución definitiva y consensuada", dijo el vecinalista. 

En la misma línea insistió: "Al pensar una solución se consulte también a los vecinos, 
que ya hemos detallado la problemáticas a todas las autoridades . . .  Es necesario el man 
tenimiento de todo el anillo, porque en cualquier parte que se abra un surco, en una cre 
ciente, nos inundamos todos", relató Yapur. 

Y resaltó, por último, que ese lugar es particular porque es la unión entre los ríos "Uba 
jay y Colastiné". "Es una zona muy profunda y se deteriora toda esa parte, lo que esta- 
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mos planteando es una solución integral a todos los terraplenes; incluyendo a Villa Cali 
fornia, San José del Rincón y La Guardia", concluyó. 

Además de solicitar las obras al gobierno provincial, están pidiendo que la 
administración santafesina le pida al gobierno nacional que coloque las obras de 
reparación de los terraplenes bajo el control y monitoreo del Organismo de Seguridad 
de Presas que depende del estado federal. 

Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 
Comunicación. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 
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